

ELIXIR GALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Gallol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convallescencias, dispepsias, ligereza de digerir, raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que se curan pronto tomando el acreditado

Es ajustada al cuerpo, con aldetá creciente desde la parte anterior de las caderas. El borde es ondeado con ribete de faya blanca. Este mismo adorno bordea las bocamangas de terciopelo negro en forma de insignias de corneta y el cuello y bolsillo que llevan sobrepuestos botones, de dos en dos.

Para guiar mail coacha ó automóvil, podemos recomendar un abrigo cuyo corte no puede ser más severo y sencillo.

Es un levitón de paño gris ribeteado con una tira de strap respunteado. A los lados, en el borde del abrigo, lleva unos dientes que le dan la forma de una M, dibujo que se repite en el cuello, estilo de 1830.

En el cuello y las solapas el strap es de paño ceñido con un pequeño reborde, llevando á los lados botones de pasamanería.

Tan general se ha hecho el empleo de estos botones como adorno, que algunos son verdaderas obras de arte, en los que interviene el grabado, el esmalte ó la complicada labor de los pasamaneros de ganar á sus rivales.

Y tan grande es el pedido, que muchos pueden decir sin que indique pobreza: Estoy sin un botón.

Madame Robert.

Paris 25 de agosto de 1900.



ALMUERZO

Tortilla de finas hiervas.—Anguilas con arroz.—Pollo asado con patatas nuevas y enteras.—Vaca cocida al «gratin».—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa á la española.—Merluza guisada con guisantes.—Cordero á la campesina.—Gallina guisada con espárragos.—Crema batida.—Postres.

Anguilas con arroz.—Póngase en una cazuela el arroz con agua prudencial y todas las especies con que acostumbre guisarlo cada cual. Pártense las anguilas en trozos y si son muy gruesas échense en la cazuela cuando el arroz esté á medio cocer, al propio tiempo que un ramito de perejil; si son pequeñas, échense cuando el arroz se falte poco para su coclura.

Crema batida.—Póngase en un perol medio azumbre de muy buena leche, añádesse un polvito de goma arábica disuelta en agua de flor de naranja; bátese con la vara de mimbre y cuando esté á punto se sirve.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Ha sido jubilado por haber cumplido la edad reglamentaria, nuestro antiguo y respetable amigo don Patricio Collado y Lapesa, presidente de Sala de la Audiencia Territorial de Barcelona y juez que fué de este partido, precisamente allí por el año 1881 cuando las elecciones de que últimamente se ha ocupado nuestro colaborador Ma ka-ko.

—La compañía de zarzuela que actúa en el teatro de Olot, ha solicitado dar algunas funciones en nuestro coliseo en el próximo mes de septiembre.

—Hoy por la noche, de 9 á 12, la música del Regimiento de San Quintín, bajo la dirección del músico mayor don Felipe Salué, amenizará el paseo de la Dehesa, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.º Pasodoble, «Aleman» Roig.
- 2.º Minuetto de «La Viejecita» Caballero.
- 3.º Fantasía de «Chateaux Margaux» Caballero.
- 4.º Serenata, waltz, Coeto.

5.º «La alegría de la huerta.» Chueca. —Por el Ministerio de Instrucción pública se ha acordado remitir al Rectorado de Barcelona una instancia en que doña Rafaela Palom y Villarroya solicita una escuela como maestra repatriada.

—En el pueblo de Velilla de San Esteban (Soria), se ha cometido un horroroso crimen del que ha sido víctima una agraciada niña de siete años llamada Primitiva Latorre Alonso, que ha desaparecido de la casa paterna.

Su cadáver ha sido encontrado en un estercolero próximo al pueblo.

La pobre niña tenía el cráneo destruido, al parecer con instrumento cortante, y la boca llena de paja molida.

El juzgado entiende en el asunto. Han sido detenidos tres hombres y una mujer.

Cuantas personas oyeron el sermón que pronunció el domingo último el ilustre señor Dean de nuestra Santa Iglesia Catedral Dr. D. Estanislao Almonacid en el solemne oficio que en honor de San Agustín se celebró en la iglesia de San Félix, se hacen lenguas de las dotes oratorias que posee tan sabio sacerdote, así como de los difíciles temas que desarrolla, como nos lo probó el domingo último, en el sermón panegirizando la vida y virtudes del Santo Patrón de la calle de la Pataría.

—De El Ampurdanés, de Figueras:

«A la feria de San Bartolomé celebrada el pasado viernes, vino un more procedente de Argel trayendo una veintena de borricos chiquitines muy monos y á propósito para tirar de carrites de poco peso. El more, que va bien vestido y parece tener buena educación, ha recorrido estos días las calles de Figueras sin ser molestado por nadie, como es proverbial en nuestros paisanos. Pero parece que dos jóvenes valencianos vienen siguiéndole los pasos desde Argel, no se sabe con qué fin, y ayer le insultaron sin motivo y aun le arrojaron algun objeto y lo empujaron y casi lo atracaron, hasta que se apercibieron de ello los agentes de la Autoridad. El señor Alcalde tomó cartas en el asunto, y viendo que de los dos forasteros, uno iba del todo indocumentado, y el otro poco manos, les dió la orden de salir en el primer tren para Barcelona, á donde dijeron ellos que se dirigían.»

«Como no fuere cumplida la orden del Alcalde, los dos mozelos fueron conducidos á la prevención, á disposición del señor gobernador. Entretanto, el more quedará tranquilo y podrá marcharse haciendo perder la pista á sus dos compañeros de viaje.»

—En el término de Fort á el fuego ha reducido á pavesas un almiar de peña de la propiedad de don Juan Más Gené.

Las pérdidas ascienden á unas 700 pesetas y no hubo por fortuna desgracia personal alguna, ignorándose si el incendio fué casual ó intencionado.

—Copiamos de El Nuevo Distrito, de Palafrugell:

«Con motivo de haber desaparecido el vecino de esta villa conocido vulgarmente por Tío de Bagur, se practicaron todo género de investigaciones ante el temor de un fatal desenlace.

«El martes de la pasada semana fué hallado su cadáver debajo un manzano repleto de fruta, sito en el punto denominado «Barraca del Bonich», del arrabal de Santa Margarita.

«Practicada la autopsia, resultó que el desgraciado padecía una gravísima lesión que le afectaba de una manera muy singular todo el corazón y vías respiratorias.

«Séale la tierra ligera.»

—Desde que se levantó el pavimento de la plaza de San Francisco, y no se hizo lo propio con la acera contigua á los porches de dicha plaza, así que las nubes descargan algún fuerte chubasco, como ha suce-

didado estos últimos días, el agua invade á los pocos momentos las tiendas, entrando en ellas, causando no pocas molestias á los vecinos, cosa que esperamos evitará el señor alcalde, ordenando al arquitecto municipal estudie el medio de evitar que esto no suceda en lo sucesivo, de lo cual le quedarán agradecidos los vecinos perjudicados.

Esperamos que el señor alcalde atenderá nuestra justa petición.

—El peón caminero del cual ya dijimos que se había salvado en su caída al pozo cercano al «Hostal Nou», (Figueras), se encuentra en Viure donde tiene su residencia y á consecuencia de las contusiones y del susto que recibió, está bastante grave, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

—Se encuentra en Caldas de Malavella tomando aquellas salubres aguas, el excelentísimo señor don Eduardo de Hinojosa, catedrático de Historia de las Instituciones de España en la Escuela Superior de Diplomática y ahora, por reforma saliente, de la Facultad de Filosofía y Letras en la Universidad Central.

—La Guardia civil de La Bisbal ha encontrado abandonada una escopeta en el punto conocido por «San Pol».

—De baile monstro puede calificarse el celebrado en la noche del domingo último en la platea de nuestro coliseo, organizado por el clavario y pabordes de la calle de la Pataría, tanta y tan extraordinaria fué la concurrencia que al mismo asistió.

Antes de empezar el baile, la orquesta que dirige el señor Vidal dió una sartenata al clavario del barrio señor Teixidor, tocando entre otras piezas una fantasía de la ópera «Faust» la cual fué aplaudidísima, así como unas variaciones de físcorno que tocó muy bien el señor Saló y un precioso waltz, que el público obligó á repetir.

—Ha sido denunciada la empresa de carruajes de Martí Rosell de Puigcerdá, por infringir el reglamento de carreteras.

—Con motivo de ser hoy la festividad de San Agustín, patrón de la calle de la Pataría, los vecinos de la misma la celebrarán con los siguientes festejos:

Por la mañana se dirá una misa en honor del Santo en la iglesia parroquial de San Félix.

Por la tarde se bailarán sardanas y por la noche la orquesta que dirige el señor Vidal tocará preciosos baillables, tomando parte en dicha fiesta la notable orquesta «Unión Cassanosa» de Can de la Selva, que tocará las sardanas siguientes:

- 1.º «Ballugosa».
- 2.º «Orfanetas».
- 3.º «Perlas y diamantes».
- 4.º «La Redaña».
- 5.º «Le despertar d'un eomni».
- 6.º «La Nina Migra».
- Y 7.º «L'última de la Nitz».

—El domingo por la noche hubo un principio de incendio en el entrésuelo de la casa sita en la calle de Abeuradors, que ocupa don José Puig.

Por fortuna se apercibieron á tiempo los dueños de la casa y se logró, gracias al auxilio de algunos transeuntes, atajar el fuego.

—Ha sido destinado á la comandancia de Madrid, nuestro distinguido amigo el capitán de la de esta don Ricardo Morell, jefe de la línea de Figueras.

Subasta voluntaria EN SAN FELIU DE GUIXOLS

Se vende en pública subasta la casa número 20 de la calle de la Penitencia de esta villa, propia de D. Juan Martí y Pibernat, compuesta de bajos y dos pisos con su jardín al detrás y contiguo á ella, de cabida toda junto 240 metros cuadrados ó sean más de 6.000

palmas cuadrados, junto con su agua de pié en cantidad de media pluma de la mina ó galería de Ridaura, cuyo remate tendrá lugar el día 2 de Septiembre próximo venidero á las 11 de su mañana en el despacho del Notario de esta villa D. Joaquín Ametller; cuya finca se librará á favor del más beneficioso pistor sobre el tipo de 17,500 pesetas, corriendo á cargo del comprador el censo enfiteúatico de pensión anual 70 pesetas 11 céntimos que la afecta.

Nota.—El edificio ocupa más ó menos mitad del terreno, estando distribuido en la forma siguiente: *Planta baja*: una salita, dos dormitorios, dos comedores, y dos cocinas y escusado con azulejos de Valencia y un lavadero en el jardín. *Primer piso*: cuatro dormitorios, un escritorio, cuarto de baño con su correspondiente cañería para duchas y escusado. *Segundo piso*: un gran salón que ocupa todo el edificio.

J. CLOUZET

Especialista afinador y reparador de pianos, ex afinador de la casa Playel de París, ofrece sus servicios al público de Gerona, en la fondá del Comercio. 4-6

PUBLICACIONES

LOS AYACUCHOS

Ya dimos cuenta en esta sección, á su debido tiempo, de haber recibido un ejemplar de la última novela histórica publicada por don Benito Pérez Galdós *Los Ayacuchos*, penúltimo tomo de la tercera serie de los *Episodios Nacionales*, y prometimos ocuparnos de dicha obra una vez leída, cosa que hoy nos proponemos cumplir, si bien la falta de espacio de que disponemos, nos priva hacerlo con la extensión que merece todo lo que brota de la bien cortada pluma de tan fecundo novelista.

En forma epistolar se desarrolla casi toda la novela sin que decaiga su interés, pues Galdós es maestro en eso de escribir cartas sin pecar en ellas de afectación ni amaneramiento.

Los hechos históricos que se describen en *Los Ayacuchos* corresponden, como se deduce del mismo título de la obra, á la regencia del general Espartero, pues por ayacuchos se conocían á los partidarios del príncipe de Vergara que en aquellos tiempos ocupaban los altos puestos de la política en España.

Las intrigas de más ó menos bajo vuelo que se tramaban para derribar del Gobierno á los ayacuchos y de la regencia al duque de la Victoria; las conspiraciones que tuvieron lugar con objeto de colocar en la regencia á la Reina madre; la defensa de Palacio contra los sublevados que trataban de apoderarse de la Reina Isabel; el fusilamiento del bravo general León; las intrigas palaciegas; los sucesos de Barcelona y demás hechos acaecidos en aquella azarosa época, se van reseñando en la novela sin apasionamientos de ninguna clase y con la imparcialidad de criterio del que no siente embargado su ánimo por pasiones políticas de tiempos pasados.

Merecía citarse como páginas hermosas, en las que desarrolla Galdós toda la galanura de su estilo, las en que se describe el aspecto de Barcelona después de los reñidos encuentros entre los milicianos y el pueblo y las tropas, así como las últimas cartas entre Calpena y Demetria y su hermana.

Y nada más podemos escribir sobre la última producción de Galdós, pues si mucha materia tenemos para ello nos falta el espacio.

En general nos gusta más la tercera serie de los *Episodios* que la segunda, y en las tres admiramos el ingenio y fecundidad de don Benito Pérez Galdós, que ha sabido reunir y compilar en una obra amena y atractiva la historia de los principales sucesos que desde el reinado de Carlos IV hasta los albores del de Isabel II se han desarrollado en este país, en donde los sentimientos del corazón sobreponiéndose á los fríos cálculos del egoísmo, han derramado tanta sangre y energías que mejor conducidas hubieran contribuido al engrandecimiento de la Patria en vez de aniquilarla y empobrecerla.

SANTO DEL DIA

Santos Agustín ob., y Moisés anac.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.